



学校だより

せいび

…済美小学校の大事なひとりになろう…

〒166-0013 杉並区堀ノ内 1-17-24 TEL 03-3313-2364 FAX 03-3313-8634

<http://www.suginami-school.ed.jp/seibishou/>

令和5年9月1日
杉並区立済美小学校
校長 難波 誠二

任せ、認め、やる気を引き出す2学期に

校長 難波誠二

42日間の夏休みが終わりました。今年は4年ぶりに各地で夏の催しが復活し、久しぶりにコロナ以前の賑わいを味わったご家庭が多かったのではないでしょうか。本校の夏季水泳教室も4年ぶりの実施になり、5日間でのべ812名の子供たちが暑さに負けず泳力の向上に取り組みました。また、学校支援本部主催の「せいびわいわいランド」も同じく4年ぶりに開催され、様々な体験教室で多くの子供たちを楽しませていただきました。暑さの中、ご尽力いただいた皆様本当にありがとうございました。

さて、1学期には、本校恒例となった済美小校内ボッチャ大会が2か月間に渡り開催されました。2年生から6年生まで、45チーム219名の子供たちが参加し、休み時間に熱戦が繰り広げられました。特に高学年大会の決勝戦は、クラスの友達だけでなく、学年を越えて子供たちが応援に駆けつけ、最後の一投で勝負が決まる大接戦になり、会場一体となって盛り上がりました。

本校のボッチャ大会は今回で7回目になります。どの大会でも有志の子供たちによるボッチャスタッフが運営をしています。回を重ねるたびにスタッフを希望



する子供たちは増え、今回は4~6年生52名のスタッフが全44試合の運営をしてくれました。スタッフの子供たちは休み時間になると手際よく会場の準備をし、低学年には優しく声をかけながら審判をしてくれます。また、試合後には結果を記録し片付けまで率先して進めてくれます。スタッフを募集すると毎回参加してくれる子も多く、試合をするよりも大会を支える方が楽しいと言ってくれる子もいます。大変頼りになるボッチャスタッフの子供たちです。

「誰かの役に立っている」「人に喜んでもらえた」「何かに貢献することができた」そんな経験を積むことで、子供たちは自分が有用であると思える感情が生まれてきます。またその際に、他者から「ありがとう」「助かった」「頼りになるね」など感謝された、認められたという経験が伴うと、その子の自信や誇りにつながり「自己有用感」が育まれていきます。この「自己有用感」こそが、自分から率先して行動する「やる気」や「意欲」の原動力になっていくのです。「誰かの役に立ちたい」「社会に貢献したい」そんな、人のために力を発揮し貢献できる大人になるために欠かせない感情だと言えます。

いよいよ2学期がスタートします。2学期は、一年のうちで最も教育活動が充実し、子供たちの成長が見られる時期です。様々な活動で一人一人に役割をもたせるとともに、認め称賛しながら、子供たちのやる気を引き出し、主体性を伸ばしていきたいと思います。今学期もどうぞよろしくお願ひいたします。



区教育委員会ホームページにボッチャ大会をはじめ本校の教育活動が掲載されています。ぜひ、右のQRコード読み取りご覧ください。

また、広報すぎなみ10月1日号におきましても済美小のボッチャ大会の様子がコラム記事として掲載されます。ご覧いただけすると幸いです。



9月の行事予定



生活目標

落ち着いて学習に取り組もう

1	金	始業式	16	土	土曜授業	学校公開	足育授業
2	土		17	日			
3	日		18	月	敬老の日		
4	月	朝会 給食始 身体計測(5, 6年) 足育月間始	19	火			
5	火	B 時程 身体計測(3, 4年, か) 水道キャラバン(4年)	20	水	夏休み作品展終 午前授業(校内研究授業のため、6-2のみ5校時終了後下校)		
6	水	避難訓練(不審者対応)	21	木			
7	木	安全指導 座高円寺(4年) 身体計測(1, 2年) ヤゴイカダづくり(3年)	22	金			
8	金	夏休み作品展始 長縄タイム	23	土	秋分の日		
9	土		24	日	足育月間終		
10	日		25	月	朝会 クラブ		
11	月	朝会 委員会活動	26	火	にっこりタイム		
12	火	理科出前授業(6年)	27	水	座高円寺ワークショップ(4年)		
13	水		28	木	プラネタリウム(6年, か)		
14	木	児童集会 川調べ(4年)	29	金			
15	金	川調べ(4年)予備日	30	土			

※16日(土)学校公開の際、「夏休み作品展」を鑑賞することができます。2階第2校舎への渡り廊下に展示しています。子供たちの素晴らしい作品をどうぞご覧ください。

6年弓ヶ浜移動教室

6月26日(月)から28日(水)に、6年生は伊豆の弓ヶ浜へ移動教室に行ってきました。

1日目の三津シーパラダイスでは様々な海の生き物を見学しました。イルカショーでは大きな拍手を送っていました。宿舎に着き入浴。夕食後、レク係が中心となり、レクリエーション大会で盛り上りました。レクリエーションの途中にはスペシャルゲストも登場し、学年全員が楽しみました。

2日目の天気は曇り空。朝会の間に雨が降ってきましたが、全員がすぐに場所を移動し時間通りに朝会が進みました。さすが6年生。この日の午前中は磯観察です。現地のダイバー「キャプテン」こと堀さんの指導のもと、たくさんの海の生き物と触れ合いました。最初は恐る恐る触ってみる子が多かったのですが、慣れてくると難なく捕まえる児童がたくさんいました。海の生き物だけではなく海の宝石「シーグラス」を見付けることにも夢中っていました。お昼ごはんのあとは、了仙寺でペリー来航時の貴重なお話を住職さんに紹介して頂きました。その後はみんなが楽しみにしていたサンドスキー。最初はなかなか勇気が出なかった子供たちも一回すべてみるとつつかんだよう何度もチャレンジしていました。体は砂だらけでしたが、とてもよい体験ができたようです。



3日目は宿舎に別れを告げ伊豆シャボテン公園へ。様々な動物と触れ合ったりショーや見たりしました。6年生にとって2度目の移動教室でしたが、とても立派だったことは『全員が時間を考えて行動していたこと』『切り替えが早いこと』『自分の係の仕事に責任をもって行動していたこと』です。これは普段の学校生活から当たり前のことが当たり前にできているからこそできることだと思います。まさに最高学年にふさわしい姿でした。2学期からも更なる成長を期待しています！

(6年担任)

★済美小学校ホームページ公開中！★★★

済美小学校の教育活動について、ホームページ「学校の様子」で公開しています。右のQRコードを読み取りご覧ください。



